
Protokoll der Fachschaftsrätekonferenz der TU Dortmund Nr. 33

01.12.2020

• Sitzungsleitung: Victoria Hilpert

• Protokoll: Alina Pongracz

• Anwesenheitsliste: im Anhang

Inhaltsverzeichnis

1 Formalia 2

2 Berichte 2
2.1 Fachschaften . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 2
2.2 Hochschulgremien . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 2

3 Anwesenheits- und Kamerapflicht 2

4 Arbeitskreis 3

5 Sonstiges 3

1



1 Formalia

• Die Beschlussfähigkeit ist mit 17 Fachschaften nicht gewährleistet

• Protokolle werden auf der nächsten FsRK abgesegnet.

• Tops der Sitzung: einstimmig angenommen
1. Formalia
2. Berichte
3. Anwesenheitspflicht/Kamerapflicht
4. Ergebnisse des Arbeitskreises
5. Sonstiges

2 Berichte

2.1 Fachschaften

•

2.2 Hochschulgremien

• Bericht aus der QVK: Kommission war beschlussfähig und für alle Vorschläge wurden Empfehlungen
ausgesprochen. Unter anderem: Sprachkurse sollten weiter finanziert werden, DoBuS (Bereich Behinderung
und Studium) soll weiter finanziert werden, die Uni wird weiterhin bis ein Uhr geöffnet sein, es sollen
digitale Prüfungsräume geschaffen werden und die Dozent:innen, so wie Professor:innen dementsprechend
geschult werden, Aufbau eine zentralen Carrera-Service-Stelle
Also Information zu DoBuS: Sie bieten ein ”Jetzt erst Recht: Peer Mentoring für behinderte und chronisch
kranke Studis im Studienverlaufän.

• AStA: es herrscht keine Anwesenheitspflicht in Seminaren, es sei denn es ist ausdrücklich in dem Modul-
handbuch geschrieben. Das gleiche gilt demnach für die Kamerapflicht, die nicht verlangt werden darf.
Neue Coronaverordnung: Alles soll wieder so gut es geht auf digital umgestellt werden bis erstmal Ende
Dezember- wir rechnen aber für das ganze Wintersemester damit- abgesehen von Praktika soll alles wieder
umgestellt werden. Die Uni wird die Gebäude gegebenfalls bereits ab 16 Uhr schließen anstatt erst um 18
Uhr, einige Zelte werden geschlossen, da die Nachfrage nicht hochgenug ist
FVV-Wahlen: Derzeit werden die Wahlen immer noch geprüft! Welcher Server kommt dafür rechtlich in
Frage, welche Kosten bringt dies mit sich, ist es legitim? Bevor also Wahlen stattfinden dürfen, muss erst
der Beschluss gefasst werden, wieder Wählen zu dürfen, welcher Anfang des Sommersemesters außer Kraft
gesetzt wurde.
NRW-Ticket: Die DSW hatte derzeit Probleme mit den Tickets, gegebenenfalls müssen die Tickets für
jeden neu generiert werden. Dazu wird dann eine Mail kommen.

• FsRK: Bericht in TOP 4

3 Anwesenheits- und Kamerapflicht

Victoria Hilpert: Aus gegeben Anlass wollten wir uns erkundigen, wie in Seminaren und Vorlesungen mit der
Kameranutzung bzw. der Anwesenheitspflicht umgehen. Gibt es dazu Berichte?

Raumplanung: In einem Seminar wurde Kamerapflicht eindringlich verlangt, allerdings ohne Drohung von
AusschlussEnglisch: In einer Vorlesung stand auf der ersten Folie: Kameras an! Ebenso ohne Konsequenzen.
EW: In Seminaren teilweise nach Kamera an gefragt, aber ohne Ausdruck einer Pflicht Informatik: Ka-
merapflicht in einem Seminar wurde vom PR unterbunden, Dozent wurde drauf hingewiesen. ev.Theologie:
Die Aussage Ïch will euch übrigens sehen/ keine schwarzen Bildschirme! wenn euch das nicht gefällt: New
jersey is over there”wurde getätigt. Psychologie: Als Begründung für Kamerapflicht wurde die Nachweis-
barkeit der Anwesenheitspflicht genannt. Sport: Bericht aus einem Chemie-Seminar: Viele haben sich nicht
getraut dran teilzunehmen, weil bei Moodle am Anfang vor der ersten Sitzung Kamerapflicht verlangt wur-
de. → Seminar der Fachschaft Chemie nennen, dann würde dies in der Fachschaftratssitzung besprochen
werden. Victoria Hilpert: Im DAZ-Seminar wurde Kamerapflicht verlangt, dies parallel in all den DAZ-
Seminaren. Bei der aufkommenden Diskussion wurde mit dem Argument ”Wir vertreten die Meinung der
Uni, deswegen Kamerapflichtärgumentiert, auch als die datenschutzrechtlichen Gründe meinerseits berich-
tet wurden. AStA: Diese Erfahrungen bitte an das HoPo-Team weiter mailen (hopo@asta.tu-dortmund.de),
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damit wir das gebündelt an das Rektorat schicken können. Laut des Anwalts gab es bisher noch keinen
Präsidenzfall, wir könnten aber einen aufziehen.

•••••••• 15:00 Uhr - Fachschaft Englisch verlässt die Sitzung.

4 Arbeitskreis

Victoria Hilpert berichtet vom Arbeitskreis und verliest alle Ideen und Umsetzungsmöglichkeiten zur Mitglie-
dergewinnung. Dies ist genauer zu Verlesen im zugehörigen Dokument des Arbeitskreises. Wird demnächst per
Mail in den Verteiler versendet.
Des Weiteren schlägt Victoria Hilpert vor eine ”FS des Monatsßu präsentieren, sodass sich die Fachschaften
über den AStA-Kanälen vorstellen können. Der AStA ergänzt hier zu, dass eventuell eine Mottowoche dafür
besser wäre, da es zu viele Fachschaften und zu wenig Monate im Jahr gibt und dies untergehen würde. Victoria
Hilpert setzt sich mit dem HoPo-Team in Verbindung, um dieses Projekt zu realisieren.
Die Nachfrage nach einer Fachschaftensprechstunde über Discord mit dem AStA ist derzeit nicht hoch, sodass
diese Idee vorerst nicht realisiert wird.

5 Sonstiges

• EW: Bekommen nur die Gewinner beim AStA-Pub-Quiz Gewinne? → Nachricht bitte an das Kulturteam,
vielleicht gibt es dort auch für die Zweitplazierten etwas. Die AStA-Taschen kann man sich weiterhin beim
AStA abholen, sofern man an der Uni gerade ist. Einen offiziellen Termin für eine Ausgabe ist weiterhin
aktuell nicht möglich.

• Raumplanung: Kamera: Professor:innen haben nach einer Kampagne für Kamera-an gefragt, welche sehr
erfolgreich war und sich nun mehr Studis trauen die Kamera an zu machen. Bei Interesse zur Kamagne
gerne melden.

• Sind FVV’s wieder möglich? → NUR OHNE PERSONENWAHLEN! SIEHE OBEN!

• Statistik: Moodle-Räume werden ja für Fachschaften vom AStA angelegt. Wir haben aber bereits einen.
Müssten wir dann einen neuen aufsetzen oder können wir dies anders regeln? → Mail dafür an den AStA-
Vorsitz, eventuell könnte der erste Vorsitz sich im Moodleraum als Administrator noch anmelden, da
dieser für die Fachschaften-Moodle-Räume haften muss.

• FsRK-WEIHNACHTSFEIER FÄLLT DIESES JAHR LEIDER AUS! Sollte sich die Lage im Sommer
wieder entspannt haben, wird es ein Grillen geben!

• nächste FsRK wird am 12.01 um 14 Uhr c.t. statt finden!

Victoria Hilpert und Alina Pongracz verabschieden sich und wünschen eine angenehme Weihnachtszeit und
einen guten Rutsch, sofern man sich nicht noch die kommenden Wochen spricht. Victoria Hilpert schließt die
Sitzung um 15:24 Uhr.
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